



**KOMISI NASIONAL HAK ASASI MANUSIA
REPUBLIK INDONESIA**

Jl. Latuharhary No. 4B, Menteng, Jakarta Pusat 10310, Telp.: +62-021-3925230, Fax.: +62-021-3925227 Website: www.komnasham.go.id

**KETERANGAN PERS
Nomor: 08A/HM.00/II/2023**

**RALAT Atas Keterangan Pers 008/HM.00/II/2023 Tanggal 3 Februari 2023,
Berjudul :
Perkembangan Penanganan Aduan Keluarga dan Penasihat Hukum Lukas
Enembe kepada Komnas HAM**

Komnas HAM mencermati dan merespons aduan keluarga dan tim penasihat hukum Sdr. Lukas Enembe terkait permintaan perlindungan HAM, khususnya hak atas kesehatan, terhadap Sdr. Lukas Enembe selama menjalani proses hukum di KPK. Terkait dengan pengaduan tersebut, Komnas HAM RI perlu menyampaikan hal-hal sebagai berikut:

1. Komnas HAM RI telah menerima 3 (tiga) pengaduan langsung dari pihak keluarga dan penasihat hukum Sdr. Lukas Enembe yang diwakili oleh Sdr. Emanuel Herdyanto, dkk. **pada 19 Januari 2023 di kantor Komnas HAM.** Selain itu, Komnas HAM juga menerima pengaduan langsung dari Front Mahasiswa Papua pada 26 Januari 2023 yang diwakili oleh Sdr. Elon Wonda, dkk. dan Tim Penasihat Hukum Sdr. Lukas Enembe yang diwakili oleh Sdr. Petrus Bala Pattyona, dkk. pada 2 Februari 2023 di Kantor Komnas HAM RI Menteng, Jakarta Pusat.
***Ralat tanggal Komnas HAM RI menerima pengaduan langsung dari pihak keluarga dan penasihat hukum Sdr. Lukas Enembe yang diwakili Sdr. Emanuel Herdyanto, dkk pada keterangan pers yang dirilis sebelumnya.*
2. Dalam ketiga pengaduan Komnas HAM RI menerima pengadu secara langsung di kantor Komnas HAM RI. Pada tanggal 2 Februari 2023, Pimpinan Komnas HAM RI, telah bertemu dengan Tim Penasihat Hukum Sdr. Lukas Enembe yang diwakili oleh Sdr. Petrus Bala Pattyona, dkk di Kantor Komnas HAM RI Menteng, Jakarta Pusat.
3. Komnas HAM RI telah menindaklanjuti pengaduan tersebut melalui koordinasi dengan KPK, baik lisan maupun tertulis, untuk memastikan diperhatikannya hak-hak tahanan, dalam hal ini hak atas kesehatan Lukas Enembe, sebagaimana diadukan kepada Komnas HAM.
4. Pada pokoknya, KPK menyampaikan bahwa pihaknya memberikan atensi terhadap kondisi kesehatan Lukas Enembe serta memberikan layanan dan akses kesehatan.
5. Komnas HAM RI menghormati proses hukum yang sedang ditempuh saat ini terkait dugaan korupsi yang menjadi kewenangan KPK.

Jakarta, 4 Februari 2023

Komisi Nasional Hak Asasi Manusia Republik Indonesia

Atnike Nova Sigiro

Ketua

Narahubung:

Wakil Ketua Bidang Eksternal Abdul Haris Semendawai

Koordinator Subkomisi Penegakan HAM Uli Parulian Sihombing